



Nombre: Ingrid Renata López Fino

**Materia: ANTROPOLOGIA
MEDICA**

**Profesor: Dra. Katia Paola Martínez
López**

Institución: Universidad del sureste

Fecha: 01 de septiembre de 2021

RESUMEN DE LOS VIDEOS DE “HISTORIA DE LA MEDICINA EN MÉXICO”

En los videos narran que en la historia Ometecuhltli fue el dios creador del universo. Los nahuas tenían mucho conocimiento de plantas medicinales y varias técnicas de medicina... desde la llegada de los españoles era un universo completamente diferente ya que era muy cerrados a eventos externos, sus creencias eran muy diferentes a los demás, de remotos lugares provenían muchos bienes y con tan abundantes recursos creció la población por eso la esperanza de vida era de 37 años y por ello era una población muy saludable a comparación de la de España. Ellos creían que había 13 cielos y por eso mismo pensaban que el cuerpo humano se dividía también en trece partes. En el gran mercado de Tlatelolco se vendían medicamentos de los sitios más remotos, los mexicas crearon jardines que cultivaban plantas que se les atribuía propiedades mágicas y medicinales, ellos diferenciaba muy bien a las plantas buenas de las venenosas también conocían bien las dosis que se debía usar para curar al pueblo. En cuanto a la cirugía contaban con prácticas de mucha dificultad, las heridas eran suturadas con cabellos y como agujas usaban espinas de maguey sumamente delgadas.

El pensamiento maya estaban guiados por su gran fe en los dioses, los sacerdotes mayas tenían la función de vigilar los rituales e interpretar las señales que mandan los dioses con el propósito de guiar al pueblo.

Existían distintos tipos de médicos quienes cuidaban a los integrantes del grupo social al que pertenecían, entre los nobles mayas el segundo hijo tenía que aprender a interpretar las señales de la naturaleza que le hablaban de la voluntad de los dioses, reconocía y pintaba los numerosos jeroglíficos que eran la base de la escritura maya, también tenía que aprender el lenguaje de los dioses.

Cada comunidad debía tener un médico, la mayoría de las veces la actividad no había sido escogida voluntariamente, las deidades escogían a los futuros médicos por distintos medios, podía ser a través de sueños que eran interpretados por r los ancianos del pueblo.

Los médicos podían ser identificados por unas preciosas piedras de luz con las cuales llevaban a cabo partes de las habilidades adivinatorias de su oficio. Al morir un médico estas piedras se separaban de su cadáver y el que encontraba las piedras quedaba marcado para ejercer la profesión de médico.

En síntesis la medicina náhuatl prehispánica era un sistema coherente y complejo de conocimientos, creencias y prácticas que resolvían adecuada y eficientemente los problemas de salud de la población